



C'est pour ses qualités managériales et ses projets novateurs que le Think Tank panafricain « Kuzaliwa Upya » qui veut dire en Swahili « Renaissance africaine », a décerné au président du Groupement inter patronal du Cameroun (Gicam), la distinction de l'homme de l'année 2020 au Cameroun. Prix remis le 9 mars dernier. Et Célestin Tawamba le mérite amplement.

Et c'est l'avis de la co-fondatrice du Think Tank et présidente du jury, Jareth Abyosse qui explique d'emblée le choix du patron du Gicam qui ne pouvait mieux inaugurer son second mandat à la tête du Gicam: «il s'agit d'une marque de reconnaissance pour le mérite de l'homme, un levier essentiel d'émulation personnel par lequel l'homme saisit la capacité et le courage de poursuivre les nobles objectifs qu'il s'est fixés à savoir le patriotisme économique, la promotion du made in Cameroon, les qualités managériales et le leadership.» Le rapporteur du jury, le Dr Louison Essomba, ne dit pas autre chose lorsqu'il indique que «Célestin Tawamba est honoré homme de l'année 2020 pour ses qualités managériales, ses projets novateurs.» Le professeur d'université poursuit: «Célestin Tawanba est un manager moderne, un homme qui a révolutionné cette vieille conception des hommes d'affaires qui estimaient que l'argent ne fait pas le bruit, et donc qu'il vaille mieux se cacher pour bien faire les affaires et s'enrichir bien loin des regards.»

En effet, c'est en 2017 que Célestin Tawamba est élu président du Gicam. Il remplace alors André Fotso décédé. Aussitôt, il engage à redonner vie à ce grand regroupement patronal qui sombre dans une certaine léthargie. Célestin Tawamba va donc se mettre au travail d'abord en

rassemblant le patronnat camerounais pour que celui apporte entièrement sa contribution au développement du Cameroun. Et depuis, le Gicam brille de mille feux par ses propositions concrètes dont l'une des dernières et sans doute la plus emblématique, a trait à la réforme fiscale et qui a été consignée dans ce qu'on a appelé le livre blanc du Gicam et remis au gouvernement. Bien avant, le patron du Gicam s'était signalé par un brulot au président de la République et qui avait l'air d'une charge contre le Dg des Impôts. Il est donc déjà dans la ligne de mire de Kuzaliwa upya qui depuis sa création il y a une dizaine d'années force l'admiration en se positionnant comme un outil stratégique de révolution de la pensée, une force indépendante de propositions qui accompagne les Etats, les gouvernements africains, les entreprises privées dans leur recherche d'excellence en vue de la transformation des sociétés africaines, pour le développement économique.

Pour Célestin Tawamba, ce prix est sa première médaille d'honneur de travail en une trentaine d'années au service de l'entrepreneuriat au Cameroun. C'est dire l'émotion qui était sienne lorsque, Henriette Ekwe, marraine du Think Tank lui remet le précieux sésame le 9 mars dernier.

Source : La Nouvelle, n° 581 du lundi 15 Mars 2021
